
4月 12日袁前海南行政区人
民政府主要负责人雷宇一行在县
委书记韩勇袁县人大主任梁源富袁
县委副书记尧 政法委书记张忠惠
的陪同下袁对定安文笔峰尧久温塘
冷泉尧 百里百村等地进行考察调
研遥 雷宇强调袁 定安要做大做强
野百里百村冶乡村游品牌袁就要因
地制宜发挥特色袁 帮助农民增产
增收加快推进野百里百村冶交通现
代化尧 通讯现代化和卫生设施现
代化建设袁 让乡村游真正惠及百
姓尧方便游客遥

文笔峰道家文化苑是集旅
游尧观光尧休闲尧娱乐尧文化研究为
一体的大型文化主题景区袁 是道
教南宗实际创始人尧 南宗五祖白
玉蟾的最终归隐之地袁 被道教奉

为野南宗宗坛冶遥 雷宇一行认真听
取道家文化精髓尧文笔峰故事袁并
领略了文笔风光遥他说袁定安的文
化底蕴深厚袁 尤其是道家文化和
养生文化袁 定安应该组建一支文
化建设队伍袁 专门收集定安文化
的资料袁并编辑成册袁让世人了解
定安袁了解文笔峰遥

在久温塘冷泉袁 雷宇还听取
了冷泉开发区的规划情况介绍遥
他说袁定安的旅游尧文化的发展潜
力都很大袁结合起来发展袁能有更
大的发展前景袁 把旅游文化产业链
拉长袁延伸到基层袁延伸到乡村袁提
高基本服务水平袁 这样能够更好
地彰显乡村游服务产业的价值遥

在野百里百村冶连片创建区袁
雷宇边考察边了解野百里百村冶发

展现状袁 每到一处袁 雷宇与干部
群众详细交谈袁探讨发展之际遥他
对定安野百里百村冶的连片创建给
予肯定遥他说袁定安的野百里百村冶
的做法很好袁 能用独特的思维和
敢为人先的精神把乡村游的品牌
打造出来袁要维护好发展好野百里
百村冶的品牌袁充分把旅游和文化
结合起来袁加快基础设施建设袁让
百姓共享发展成果遥

在亲身感受定安养生尧 旅游
文化后袁 雷宇对于定安近年来的
发展成果给予了高度评价袁他说袁
定安文化底蕴浓厚袁资源丰富袁发
展养生尧旅游产业符合定安县情袁
定安的百里百村要想发展好袁一
定要实现野三个现代化冶袁即交通
现代化尧通讯现代化尧卫生设施现

代化遥 文化和旅游是相互紧密联
系的袁而百里百村的建设袁在此基
础之上还要再提升遥

相关链接院
雷宇与海南的情缘院1934年

底出生于广西横县袁1949年 7月
参加革命曰1982 年 7 月 28 日任
海南行政区党委书记兼行政区公
署主任曰1983年 7月任区党委副
书记尧 行政区政府主要负责人曰
1985年 7月 17日袁 因 野汽车事
件冶在海南被罢官袁带着未酬壮志
和扼腕之痛黯然离别海南遥

雷宇袁 亦被视为与海南百姓
有奇缘之人袁民间尊他为野雷公冶遥
海南改革开放 30年间袁雷宇是一
位令海南人民无法忘怀的风云人
物之一遥

前海南行政区主要负责人雷宇到定安调研

加快推进“三个现代化”推进百里百村建设
姻 程守满
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今年 1-3月袁 我省安
全生产形势总体稳定袁各
类生产安全事故总量尧死
亡人数尧受伤人数尧直接经
济损失同比下降遥
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定安县党政代表团考察学习广州高新技术开发区发展经验遥 罗利明 摄

野不怕起步晚袁就怕起步低曰
不怕干不好袁就怕没想法曰不怕经
济落后袁就怕观念落后遥 冶这是定
安县党政代表团考察广东时袁听
到最多的一句话遥

4月 8日到 11日袁由 18名
县领导和 25名部门和镇负责人
组成的党政考察团赴粤学习野真
经冶袁通过看先进尧找差距袁进一步
解放思想尧开拓创新袁全面推进定
安野一城三地冶发展战略遥
短短四天的时间袁盘点此次考

察活动袁三个关键词十分突出院学
习真经尧解放思想尧真抓实干遥

学习真经
带着解决问题的办法回来

此次考察团之行袁意义重大遥
今年 1月袁 定安县十二次党

代会和县野两会冶相继召开袁会议
确定了定安野一城三地冶发展战
略袁 摆在全县各级党员干部面前
的任务袁就是要学习好尧贯彻好会
议的精神袁把思想和认识统一到
野一城三地冶发展战略上来遥

今年一季度袁定安实现全口
径财政收入比上年同期增长
42.6豫袁全县地方公共财政增幅也
高于全省平均增幅 37.7 个百分
点袁增幅排名全省第三遥

野自己和自己比袁我们的确
取得了很大的成绩袁但和发达省
区比袁我们还差得远呢浴 冶在考察
团出发之前袁很多干部明确了目
的院那就是要进一步破除传统僵
化思想尧小富即安的思想和坐井
观天的井底之蛙思想遥

此次考察团规格之高尧规模
之大袁可谓罕见遥

考察团成员包括县委尧县人

大尧县政府尧县政协四套班子大多
数成员袁县委尧县政府主要部门尧各
局主要负责人袁 几乎所有镇的书记
及部分镇长袁正式代表 40多人遥

统筹城乡发展尧城市建设管
理尧旅游资源的挖掘和利用尧主题
公园建设尧 创意产业等高新技术
发展尧房地产项目建设尧高新技术
产业建设县域经济袁 细看此次在
广东 4个城市的 30多个考察点袁
多和定安有着很大的关联袁 用意
不言自明遥

考察团启程前县委就有明确
要求院大家要带着问题去袁带着解
决问题的办法回来袁 形成考察报

告袁 在全县范围内组织专题研讨
会袁把感受和谋变的想法说出来遥

解放思想
增强加快发展紧迫感

和危机感
考察团一路受刺激尧被震撼袁

也一路在思考袁在探寻袁在发现遥
记者随团观察袁 考察团成员

共同的感受用一句话概括袁 那就
是院 一个地区的发展袁 关键在干
部尧在思路尧在项目遥

在广州期间袁 广东省委副书
记朱明国给考察团成员留下极其
深刻的印象遥 他将野科学发展袁先

行先试冶曰野先干不争论袁时间作结
论冶曰野鼓励改革者尧 宽容失误者尧
鞭挞保守者尧追究诬告者尧惩罚腐
败者冶 三句赠言送给在粤考察的
定安考察团成员遥

在增城考察袁野增城模式冶也
给考察团成员留下极其深刻的印
象袁 以不平衡发展破解发展不平
衡袁 实施公园化战略和富民惠民
工程袁让增城处处像公园尧城乡同
发展遥 野劫富济贫冶尧野空手套白
狼冶尧野三划冶(超前策划尧 科学规
划尧有重点有计划)噎噎超前的思
维袁让考察团感触很深遥

增城干部用变戏法般的创新

思路袁通过商场换广场尧企业捐助
等方式袁 没花一分钱就建成了增
城广场尧 污水处理厂等一批重大
市政设施和好事实事遥

在深圳袁 由旧厂房改造的近
5万平方米中国渊深圳冤设计之都
创意设计产业园袁 只有 0.4平方
公里大芬村创造 30多亿元的油
画产业链噎噎

正因为广东有这样一批善于
解放思想袁创新思路袁谋发展的干
部袁 才有了广东改革开放的显著
成就遥

真抓实干
真干用心干成一些项

目和实事
学了广东真经袁回来怎么办钥

这是一个严肃的话题袁也是县委尧
县政府即将召开的赴粤学习专题
讨论会议题遥

再好的经验袁 也要在实干中
检验曰再好的政策袁也要用实干去
落实遥 记者一路采访了多位考察
团成员袁 他们在震撼之余的第一
感受袁就是回来以后要真抓实干袁
用心干成一些项目和实事遥

县住建局局长陈勇说袁 广东
城市建设可谓是大手笔尧高起点遥
定安要围绕 野一城三地冶 发展战
略袁高起点尧高标准规划袁做好拖
拉机项目尧 城中村等老城区的改
造遥 借鉴广东发展规划高新技术
和创意产业区域的经验袁 做大做
强塔岭工业园袁 通过产业拉动带
动定安发展袁 还要规划建设好潭
榄溪尧南渡江防洪尧南丽湖等一大
批重大项目遥

县工信局副局长王昌辉在谈
到广东工业发展的管渊下转七版冤

定安县党政代表团结束广东考察之行后谈感受院
解放思想 真抓实干

加快推进定安“一城三地”发展
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